



---

## Rapport annuel du Président - exercice 2022

Chères Panathloniennes, chers Panathloniens,

Ce fut pour moi un grand honneur, à l'occasion de l'Assemblée de district remarquablement organisée par le Panathlon Club de Soleure le 19 mars 2022, de succéder à Bernhard Segesser à la présidence du district Suisse & Principauté du Liechtenstein.

Les marques d'estime et de soutien que j'ai reçues après mon élection ont été pour moi une grande motivation et un défi pour aborder la fonction et les tâches de président avec beaucoup d'enthousiasme et d'énergie.

Mes priorités de travail peuvent être résumées par les lettres R-I-M :  
"Rencontre-Information-Médiation".

Au cours d'ateliers intensifs au sein du comité directeur, nous avons établi la stratégie du district et défini des objectifs pour le mandat 2022-2026 au cours de l'année :

- Organisation d'un forum sportif annuel (en collaboration avec un PC).
- Réunions des présidents pour échanger et discuter de sujets d'actualité communs.
- Organisation de manifestations pour les responsables des programmes et des médias des PC
- Visite des événements des 32 clubs par les membres du comité directeur pendant les années 2022/23.
- Élaboration de matériel d'information sur le thème "Éthique".
- Création d'une base de données récapitulative "Manifestations de club".

### Rencontre :

Au cours de l'année dernière, les membres du comité directeur ont déjà visité près de la moitié des clubs : l'échange personnel avec les membres du comité a montré où "le bât blesse" dans de nombreux clubs : problèmes avec les nouveaux recrutements, manque de fréquentation des manifestations de club, pages d'accueil sur les sites internet obsolètes.

Ces questions et les solutions possibles doivent être abordées lors des rencontres des présidentes et présidents prévues. (la première fois en sept. 23 - l'invitation suivra).

### Informations :

#### Page d'accueil :

Les travaux de préparation et de mise en place d'une base de données claire sur le plus grand nombre possible de clubs sont en cours.

Toutes les manifestations des 32 clubs du district doivent être répertoriées dans le courant du printemps 2023.

Les membres du comité directeur sont convaincus que les responsables des programmes de tous les clubs disposeront d'une mine d'idées passionnantes pour les intervenants et les thèmes.



---

## Éthique :

La publication "Comportement éthique dans le sport suisse", publiée fin 2022. (Office fédéral du sport et Swiss Olympic) est un cadre d'orientation important et un précieux ouvrage de référence pour le travail dans le domaine de l'éthique dans le sport suisse.

En collaboration avec un expert externe, nous souhaitons mettre à la disposition des personnes intéressées, en 2023, des supports d'information élaborés de manière méthodique sur notre site Internet, afin de pouvoir aborder le thème de l'éthique dans la vie des clubs.

## Médiation :

### **Sportforum Soleure : sport et économie (07.11.2022) :**

L'ancien champion olympique de combiné nordique et membre du PC Berner Oberland, Hippolyt Kempf, a montré dans son exposé de fond l'importance du sport en tant que facteur économique. Au cours de la table ronde qui a suivi, Andrea B. Roch, Jeannine Pilloud, Daniel Buser et Hippolyt Kempf ont esquissé des solutions concrètes pour que la collaboration entre les organisations sportives et l'économie soit profitable aux deux parties.

Les propos du conférencier et des participants au podium ont été traduits simultanément en français. Une centaine de participants ont assisté à l'événement, dont des membres de club Panathlon de Suisse romande, ce qui est réjouissant.

**Manifstation de formation continue pour les responsables des programmes et des médias** des clubs ainsi que pour les personnes intéressées : vendredi 30.06.23 à la Mobililiar Arena à Gümligen b. Bern (annonce à venir).

**Rencontre des présidentes et présidents** : vendredi 22 septembre 2023. (l'annonce suivra).

**Forum du sport 2023** : Mardi 07 novembre 2023 à Soleure, en collaboration avec le PC Soleure (l'annonce suivra).

## Panathlon International :

La collaboration avec Panathlon International s'avère très constructive et orientée vers la recherche de solutions. Il convient de souligner les efforts du secrétariat pour publier les procès-verbaux, les règlements et d'autres documents également en langue allemande.

Actuellement, les panathloniens et panathloniennes suisses suivants sont actifs dans les organes du Panathlon International :

- Stefano Giulieri (trésorier du Conseil international)
- Franco Fähndrich (membre de la commission d'arbitrage et de garantie des statuts)
- Carla Spielmann (membre du comité d'expansion)
- Peter Wüthrich (membre du comité d'éthique)



---

## Remerciements :

Mes sincères remerciements vont à mes estimés collègues du comité de district pour leur collaboration bénévole et engagée :

Philippe Cottet, Sergio Romaneschi, Hans Roth, Christoph Socin, Hansruedi Wagner ainsi que le vice-président, Beat Zurflüh.

Lors de l'AO 23, Sergio Romaneschi mettra fin à sa longue appartenance au comité directeur du district en raison de la limitation de la durée des mandats. Il mérite tous nos remerciements. Un grand merci à notre responsable des finances et du secrétariat, Danica Kunz.

Nous remercions également les présidents des clubs et le secrétariat général du Panathlon International pour leur collaboration constructive.

Peter Wüthrich, Président du District Suisse/Principauté du Liechtenstein

Bienne, le 15 mars 2023